

L'ASSOCIATION POUR LA CONSERVATION DES MONUMENTS NAPOLEONIENS A NAMUR
=====

LE 31 MAI 1986.
=====

Le 31 mai prochain verra l'inauguration de la première plaque commémorative posée en Belgique par "l'Association pour la Conservation des Monuments Napoléoniens". Cette plaque commémore les combats devant Namur, le 20 juin 1815.

Comme chacun sait, le Maréchal Grouchy apprenant la défaite de Waterloo ordonne la retraite par la ligne Wavre-Namur-Dinant-Givet. On peut reprocher au Maréchal Grouchy de n'avoir pas marcher au canon le 18 juin mais sa retraite est un chef-d'oeuvre de stratégie militaire. Sans oublier que sa retraite est retardée par un charroi considérable comprenant pièces d'artillerie, caissons et ambulances. Après quelques combats sur la ligne de retraite, l'arrière-garde de Grouchy arrive à Namur et ferme les portes de la ville. Les clefs de la Porte de Bruxelles sont conservées au Musée Historique Lorrain à Nancy. Le général Teste a ordre de défendre la Porte de Bruxelles et retarder ainsi l'avance prussienne. Les troupes françaises résistent aux assauts prussiens mais bientôt à cours de munition se replient sur la Porte de La Plante et la route de France. Les derniers soldats français mettent le feu à cette Porte, ce qui retarde la percée prussienne. L'armée de Grouchy poursuit sa route sur Givet où elle ne sera plus inquiétée.

Pour commémorer ces événements l'A.C.M.N. a décidé de sceller une plaque à l'emplacement de la Porte de Bruxelles à Namur. Une cérémonie d'inauguration aura lieu le 31 mai 1986 vers 14 h 30, place d'Omalius.

Les membres français de l'A.C.M.N. viendront de Paris pour cette manifestation et son Président; Mr. Lecreux aura l'honneur de dévoiler la nouvelle plaque.

La compagnie d'Honneur de l'Association Belge Napoléonienne viendra rehausser cette manifestation.